

# Steirisches Institut für Politik und Zeitgeschichte (Hg.) **Politicum 94: Österreich-Konvent**

Graz: 2003

Diese Ausgabe des Politicum fasst am Beginn der Arbeit des Österreich-Konvents Wünsche und Erwartungen von Mitgliedern des Konvents, PolitikerInnen, wissenschaftlichen ExpertInnen, JournalistInnen, Verwaltungspraktikern, InteressensvertreterInnen etc. zusammen.

## Inhaltsübersicht

<i>Alexander Ceh</i>	Ein Kompromiss für das 21. Jahrhundert
<i>Christopher Drexler</i>	Der Österreich-Konvent: Wird er den Kaffee wert sein, der dort getrunken wird?
<i>Kristina Edlinger-Ploder</i>	Qualitätssicherung im Schulbereich als Forderung an den Österreich-Konvent
<i>Thomas Einwallner</i>	Österreich-Konvent – Österreichreform
<i>Iris Eisenberger Elisabeth Hödl</i>	„Genetisch bedingte Diskriminierung“ oder: Die Erwartungen an einen neuen Grundrechtskatalog
<i>Franz Fiedler</i>	Der österreichische Weg zu einer neuen Bundesverfassung
<i>Heinz Fischer</i>	Österreich-Konvent: Chancen und Risiken
<i>Michael Frank</i>	Suche nach dem radikalen Mut
<i>Gilbert Frizberg</i>	Schlanker Staat: Eine Chance für Österreich
<i>Eva Glawischnig Marlies Meyer</i>	Grüne Überlegungen zum Österreich-Konvent
<i>Christoph Grabenwarter</i>	Das Gute bewahren, die Defizite beseitigen
<i>Herwig Hösele</i>	Verfassung 2005: win-win-Situationen als Erfolgsrezept
<i>Andreas Khol</i>	Auf einem steinigen Weg zu einer neuen Bundesverfassung
<i>Waltraud Klasnic</i>	Verantwortung zeigen und übernehmen
<i>Karl Korinek</i>	In Erwartung einer Verfassungsrevision
<i>Hermann Kröll</i>	Stellung der Gemeinden in einer künftigen Bundesverfassung
<i>Manfred Lind</i>	Was soll und darf sich eine (Landes-)Verwaltung vom Österreich-Konvent erwarten?
<i>Reinhold Lopatka</i>	„Turboschub mit Schlankheitskur“
<i>Bernd Lunglmayer Judith Pfeifer</i>	In schlechter Verfassung: Warum der Österreich-Konvent einen Jugendkonvent braucht
<i>Josef Marko Burkhard Thierrichter Werner Wurzbach</i>	Der Österreich-Konvent aus der Sicht der Verwaltungsebene „Bezirkshauptmannschaft“
<i>Siegfried Nagl</i>	Die Stadt als Motor Österreichs erhalten

<i>Angela Orthner</i>	Österreich-Konvent – Ein ehrgeiziges Projekt für Österreich und seine Menschen
<i>Alfred Payrleitner</i>	Österreich-Konvent: Bitte um offene Konflikte
<i>Wilhelm Plauder</i>	Österreich, deine Ämter
<i>Klaus Poier</i>	Auf dem Weg zur modernsten Verfassung der Welt?
<i>Albert Posch</i>	Österreich-Konvent: Die Kunst des Machbaren
<i>Sven Pöllauer</i>	Konvent tagt, Jugend fehlt
<i>Reinhard Rack</i>	Der Vergleich macht sicher
<i>Bernd Schilcher</i>	Wie viele Hüter braucht die Verfassung?
<i>Andreas Schnider</i>	Die Ländervertretung zwischen Wunsch und Wirklichkeit
<i>Johann Seitinger</i>	Anregungen für Landwirtschaft, Umwelt und Lebensraum
<i>Werner Tessmar-Pfohl</i>	Der Österreich-Konvent aus Sicht der Industrie
<i>Engelbert Washietl</i>	Wettlauf gegen den Systemkollaps
<i>Gerhart Wielinger</i>	Der Verfassungskonvent – Risiko und Chance
<i>Edith Zitz</i>	Der Verfassungsprozess als Repolitisierung?